

Procès-verbal du Conseil d'École du 12/11/2024

PRÉSENTS :

Enseignants : Mme Le Goas, Mme Duc-Mouton, Mr Duvieilh, Mme Steenkeest, Mme Bolan
 ATSEM : Mme Meilleray
 Agent municipal : Mme Bini
 Parents d'élèves : Mme Grosbois, Mme Poulain, Mme Lopes Do Nascimento, Mr Goiset, Mme Guy
 1er adjoint mairie : Mr Deniel

EXCUSÉS :

Mme Debaud : Inspectrice de l'Éducation Nationale
 Mr Le Guehennec : maire de Saulnières
 Mme Renault: ATSEM

Début du conseil : 20h30

Bilan des élections des représentants des parents d'élèves :

Cette année, le vote s'est déroulé en présentiel et par correspondance.

98 parents sur 142 ont voté, soit 69 % de votants.

Le taux de participation est équivalent aux années précédentes.

Félicitations aux parents élus et merci pour leur implication : Mr Goiset (papa de Diane en CP), Mme Lopes Do Nascimento (maman de Victoria en CP, Olivia en CE1 et Tiago en CM1), Mme Poulain (maman de Timéo en CE1), Mme Grosbois (maman de Naël en CE2) et Mme Guy (maman d'Elias en GS et Hanaé en CM1).

Effectifs et répartition de l'école au mois d'octobre 2024 :

CLASSE	RÉPARTITION	TOTAL
PS/MS/GS (Mme Duc-Mouton)	10 PS + 8 MS + 10 GS	28
CP/CE1 (Mme Steenkeest)	17 CP + 8 CE1	25
CE1/CE2 (Mme Le Goas/Mme Bolan)	7 CE1 + 18 CE2	25
CM1/CM2 (Mr Duvieilh)	13 CM1 + 7 CM2	20

Total de l'effectif : 98 élèves (hors TPS), stable par rapport à l'année dernière.

Cette année, Madame Duc-Mouton a un triple niveau et dépasse largement la recommandation du Ministère de l'Éducation Nationale à 24 maximum pour le niveau GS. La mairie a permis d'avoir 2 ATSEM le matin afin d'avoir des conditions optimales d'apprentissage.

Prévision des effectifs pour l'année 2025-2026 :

NIVEAU	EFFECTIF PREVU
PS	15
MS	11
GS	10
CP	10
CE1	16
CE2	17
CM1	18
CM2	15

Total de l'effectif prévu : 106 élèves (hors TPS)

Il y a toujours de grandes disparités dans les cohortes. Il y a une forte arrivée de PS (14) alors qu'une petite cohorte de CM2 part (7). Il y a donc une assez forte augmentation des effectifs prévus pour l'année prochaine.

Afin de respecter les priorités ministérielles sur les effectifs maximums par classe, une réflexion devra être engagée sur la répartition des classes tout comme cela a été le cas les années précédentes.

Il est à noter que l'anticipation reste toujours compliquée, les parents inscrivant leurs enfants de plus en plus tardivement. De plus, la fermeture de l'école privée du Sel de Bretagne pourrait entraîner une arrivée de quelques élèves supplémentaires.

Règlement intérieur

Pour rappel, le règlement intérieur de l'école complète le règlement type départemental des écoles primaires publiques en application dans l'école qui a été mis à jour le 3 juillet 2020. Il n'y a pas de changement du règlement intérieur par rapport à celui de l'année dernière. Le règlement intérieur est adopté à l'unanimité.

Exercices de sécurité

2 exercices ont été réalisés depuis le début de l'année :

17/10/2024 : exercice PPMS attentat/intrusion.

07/11/2024 : exercice incendie.

Les différents PPMS sont présentés.

Projets pédagogiques pour l'année 2024-2025

Pour rappel, le projet d'école actuel s'articule autour de deux enjeux :

Premier enjeu : Engager les élèves dans un esprit d'initiative et de créativité.

Deuxième enjeu : Partager de belles expériences

De plus, l'équipe enseignante a choisi de travailler cette année plus spécifiquement autour de l'océan.

Projets « Susciter l'esprit d'initiative et de créativité »

- *Semaine du goût (maternelles – CP - CE)* : Les élèves ont participé à la semaine du goût du 14 au 18 octobre. La classe de maternelle a travaillé autour des différentes saveurs, la classe des CP-CE1 a travaillé autour de la nourriture des skippers du Vendée Globe et notamment les produits lyophilisés et la classe de CE1-CE2 a goûté des produits de la mer comme la salicorne et les sardines.

- *Formation aux premiers secours (du CP au CM)* : des animateurs sapeurs-pompiers vont venir faire une animation de sensibilisation autour des risques domestiques. Il y aura plusieurs sessions entre novembre et décembre.

- *Malle Smart Games (CP-CE1-CE2)* : durant 2 semaines, au mois de novembre, nous allons bénéficier d'une malle de 36 jeux SMARTGAMES. Ces jeux sont destinés à développer des capacités à émettre des hypothèses et raisonner.

- *Piscine (CE-CM)* : les élèves ont bénéficié de 10 séances (2 par semaine pendant 5 semaines) à la piscine de Bain de Bretagne.

Projets « Engager les élèves dans des projets collectifs et collaboratifs »

- *Les incorruptibles (toutes les classes)* : Toutes les classes vont participer au prix des incorruptibles. Chaque classe a une sélection de 5 livres à lire. Il y a ensuite un vote pour établir le lauréat de chaque sélection.

- *Le quart d'heure de lecture (toutes les classes) : les élèves de l'école participent chaque jour au quart d'heure de lecture afin de développer le plaisir de lire.*
- *Vendée Globe (du CP au CM) : les élèves vont suivre la course du Vendée Globe qui débute le 10 novembre. C'est un événement intéressant parce qu'il se prête à la transversalité et l'interdisciplinarité. C'est l'occasion de travailler notamment « Questionner le monde », la géographie, les sciences, mais aussi le vocabulaire, la production d'écrit, la littérature...*

Projets « Développer une culture partagée sur le territoire »

- *Spectacle Mermontine sous les mers Pôle Sud Chartres de Bretagne (CE-CM) : les élèves se sont rendus le 17 octobre au centre culturel du Pôle Sud à Chartres de Bretagne pour voir le spectacle Mermontine sous les mers dans le cadre du festival Marmaille. C'est un conte musical et visuel librement inspiré de 20 mille lieues sous les mers.*
- *Cross du collège (CM) : le 17 octobre, les élèves de CM1 et CM2 se sont rendus au collège de Crevin pour le traditionnel cross. Les élèves se sont illustrés par leur comportement et leurs performances. 2 de nos élèves ont terminé sur le podium à la 3^e place (fille et garçon) des CM. Le trajet a été partagé avec les élèves de CM de l'école publique du Sel de Bretagne.*
- *Goûter intergénérationnel et cartes de vœux (toute l'école) : tous les élèves de l'école vont confectionner comme tous les ans des cartes de vœux pour les anciens de Saulnières. Celles-ci leur seront remises lors d'un goûter intergénérationnel le 5 décembre. Les élèves de CE et CM y participeront en présentant des chants.*
- *Cinéma (PS-MS-GS) : les élèves iront au cinéma pour regarder des films d'animation sous le titre "Petits contes sous l'océan"*
- *Tapis conté (PS-MS-GS) : les élèves bénéficieront de l'intervention de Fanny Corbé*
- *Bibliothèque (toutes les classes) : les élèves se rendent à la bibliothèque une fois par période pour choisir des livres et également participer à des animations avec la bibliothécaire.*

D'autres projets sont à venir et feront l'objet d'une présentation lors des prochains conseils d'école.

Projet classe de mer

Dans le cadre de notre projet autour de l'océan, les enseignants de CP, CE et CM souhaiteraient réaliser une classe de mer. Un tel projet a un sens pédagogique et répond à plusieurs compétences que les élèves doivent acquérir au cours de leurs scolarités, notamment dans le parcours citoyen et le vivre ensemble, la découverte du monde, la géographie, les sciences, la lecture... Ce projet concernera 70 élèves et près de 60 familles.

Plusieurs devis ont été réalisés notamment auprès de plusieurs centres mais aussi auprès de plusieurs transporteurs pour le trajet. Si ce séjour est validé, il devrait avoir lieu dans le Finistère à la fin du mois d'avril. Une demande va être faite auprès de l'Inspection pour validation du projet pédagogique. Une demande de subvention à d'ores et déjà été demandée auprès de la région Bretagne. Le coût par enfant ne devrait pas dépasser 200 euros par enfant.

Au programme de ces 3 jours : découverte de l'écosystème marin, pêche à pied, landart, éducation à l'environnement... L'équipe enseignante tiendra informées les familles de l'avancée de ce projet.

pHare : lutter contre le harcèlement scolaire

Dans le cadre du projet pHare, le protocole de gestion d'une situation de harcèlement à l'école a été transmis aux familles. Le protocole est présenté durant le conseil d'école et un rappel est fait sur la méthode des préoccupations partagées.

A partir du 7 novembre 2024, journée nationale de lutte contre le harcèlement, et jusqu'au 15 novembre, le Ministre a demandé que soit proposé à chaque élève, du CE2 à la Terminale, de répondre anonymement à un questionnaire. Les familles en ont été informées par mail.

Tous les élèves ont rempli ce questionnaire anonyme visant à évaluer s'ils sont susceptibles d'être victimes de harcèlement scolaire au cours d'un temps dédié. Le questionnaire est présenté au conseil d'école. L'analyse de ces questionnaires est très positive avec des retours de la part des élèves qui montre un climat scolaire plutôt bon dans notre école. Par rapport à l'année dernière, les résultats concernant notamment le temps de récréation, les temps méridiens et les toilettes se sont nettement améliorés ce qui montre un effet positif des actions mises en place suite aux retours de l'année dernière.

Un temps autour de la thématique du harcèlement a été proposé dans chaque classe durant la semaine du 4 au 8 novembre ou dans les jours suivants.

Projet végétalisation de la cour

Suite à l'évaluation d'école qui a eu lieu l'année dernière, une réflexion est engagée avec la mairie pour réorganiser et végétaliser la cour.

Monsieur Riou, de l'association Eaux et Rivières de Bretagne est venu à l'école en octobre. Lors de sa visite, il a réalisé un état des lieux des deux cours et de nos problématiques quotidiennes. Il a réalisé un compte-rendu avec des conseils et des idées. Celui-ci pourra servir de base pour échanger avec la mairie. Une visite de l'école de Laillé qui a réalisé un projet de végétalisation de leur cour suite à un appel à projet de Rennes métropole devrait être réalisée.

C'est un projet qui prendra du temps à mettre en place. L'avis des familles ainsi que des élèves devrait également être sollicité afin de recueillir également leurs idées.

Activités pédagogiques complémentaires

Pour l'année scolaire 2024-2025, la réflexion sur l'organisation des APC est menée en équipe.

Un plan annuel a été élaboré, principalement axé sur la lecture et les mathématiques notamment à l'analyse des résultats des évaluations nationales qui a été faite en conseil des maîtres en octobre. Ce plan pourra être adapté en cours d'année en fonction des constats et des besoins.

Budget mairie et OCCE

Le bilan comptable de l'année 2023-2024 a été validé par l'OCCE. Le compte a été clôturé à environ 9 900 euros avec un bénéfice de près de 1 300 euros.

L'APE a fait un don de 2500 euros à l'école notamment pour financer les projets.

Mouvements sur le compte de ce début d'année :

- dons volontaires des familles : 326 euros (stable par rapport à l'année dernière
- achat livres et abonnement incorruptibles 330 euros
- transports sorties scolaires (fin d'année + cross + spectacle Chartres) : 650 euros
- spectacle Mermontine sous les mers : 196 €
- acompte classe de mer : 5100 €

Action en cours : vente de chocolats, photo individuelle et en fratrie, vente de gâteaux.

Concernant les différents budgets alloués par la mairie à l'école. Il reste environ 1000 euros sur les 4 900 euros du budget fournitures.

Il reste encore quelques factures à payer notamment pour des ajustements de fournitures et une commande de papier.

Les dépenses ont été arrêtées au 31/10/2024 afin de laisser le temps à la mairie de traiter les dernières factures.

Demandes de l'école à la mairie

L'école remercie à nouveau la mairie pour l'attribution des 2 ATSEM sur la matinée dans la classe de maternelle.

L'équipe enseignante demande à nouveau à la mairie quels sont les travaux envisagés pour limiter la chaleur dans le bâtiment des maternelles.

Des films ont été posés sur les fenêtres de la classe de Madame Steenkeest en test afin de voir l'effet que ce type d'équipement peut avoir. Les films qui ont été arrachés par les oiseaux sur le puits de lumière ont été remplacés. Les faibles chaleurs de la fin d'année scolaire n'ont pas permis de voir réellement les effets d'un tel équipement. Le souhait de la municipalité est de travailler autour du projet de végétalisation de la cour car la réverbération de la chaleur sur le bitume est une source importante d'augmentation de la température à l'intérieur du bâtiment. C'est un projet d'ampleur et qui prendra du temps. L'état de la toiture actuel ne permet pas d'envisager une solution à ce niveau-là.

Questions de parents d'élèves

Est-ce possible d'équiper le portail de maternelle, qui est donc celui de la garderie, d'un système pour que Sylvie puisse ouvrir le portail à distance comme dans d'autres écoles ? Etant seule à surveiller la garderie ça lui éviterait les allers-retours incessants et ainsi les enfants seraient toujours en présence d'un adulte.

La municipalité est consciente qu'il est compliqué pour Sylvie de faire tous ces allers-retours. Elle est en train d'étudier une solution pour le portail.

Comme il y a cette 2 ATSEMs sur l'unique classe de maternelle, il est peut être envisageable d'en mettre une en surveillance de sieste et une autre dans la classe et ainsi respecter le plus possible le rythme des petits et ne pas les réveiller.

Il n'y a qu'une seule ATSEM l'après-midi, Madame Renault étant en pause à partir de 13h30 et ne revenant qu'à 16h30 pour s'occuper de la garderie. Il n'y a donc pas de possibilité qu'une autre ATSEM soit en classe pendant la sieste.

Il y a un poteau bois cassé, au niveau du dépose minute. Les enfants se prennent les pieds dedans, la mienne est tombée un matin et j'en ai vu d'autres depuis.

Un nouveau poteau a été commandé pour réparer celui qui est cassé.

Fin de séance : 22h

Morgane Le Goas

Directrice :